

Nouvelles locales du lundi 19 juillet 2010

@rib News, 19/07/2010

Droit de l'homme- Jean Claude Kavumbagu, directeur du journal en ligne Net Press, vient de passer trois jours dans la prison centrale de Mpimba. Arrivé ce samedi, dans des conditions inhumaines, comme le disent les membres de sa famille, il a été transporté manu-militari à la prison centrale de Mpimba. Son avocat Me Raphaël Sinarinzi se dit déçu par cette décision de la justice d'arrêter un innocent dans des conditions purement inhumaines alors que ce journaliste ne représentait nullement aucun danger public. Kavumbagu serait victime d'un article publié dans les colonnes de son journal il y a une semaine. (Synergie des médias)

Politique- Le parti Uprona semble être divisé par la participation dans les prochaines élections législatives. Alors que la campagne pour ces élections se termine dans un jour, les membres du parti Uprona en province de Ngozi au nord du pays sont divisés en trois groupes. Ceux qui sont en campagne, ceux qui ne font rien et ceux qui demandent aux membres du parti Uprona de boycotter les prochaines élections législatives. Fidèle Niyonzima se trouvant sur la liste des candidats parlementaires du parti Uprona est accusé par les autres membres dudit parti de faire la contre-propagande. Cependant, Niyonzima réfute ces allégations et souligne qu'elle ne peut pas faire une chose et son contraire en invitant la population à voter et en les interdisant de voter en même temps. Elle invite la population et les membres de son parti de rester unis, car estime-t-elle, c'est le moment de l'union. (Synergie des médias)

- La campagne pour les élections législatives continue dans le pays. La population de la province de Makamba au sud du Burundi semble cependant ne pas être préoccupée par la campagne des politiciens. Des sources de la commune de Mabanda et Vugizo dans cette province de Makamba soulignent que la population de ces deux communes sont surtout occupées par le commerce et les travaux des champs que de passer le temps sur les lieux publics à écouter des politiciens. Notons que la province de Makamba dans l'ensemble a connu de bonnes récoltes cette année suite à la régularité des pluies et surtout suite au regroupement de la population dans des coopératives agricoles. (Synergie des médias)- La population de Mwaro a évalué négativement les députés et sénateurs du mandat écoulé dans cette province de Mwaro. Selon certaines des personnes qui se sont confiées aux médias locaux, la province de Mwaro manque d'infrastructures sociales et juridiques telles qu'une prison et un tribunal de grande instance. La population ayant besoin des services juridiques doit se rendre dans la province voisine de Muramvya qui a des infrastructures juridiques suffisantes. Cette population de Mwaro attend des prochaines élections législatives des élus qui leur aideront à avoir des infrastructures et surtout une prison car actuellement, les prisonniers sont détenus dans un conteneur en métal. (Synergie des médias)- L'ancien membre du bureau politique du parti Fnl, Jacques Bigirimana a animé une conférence de presse à Bujumbura pour montrer son engagement de renouer le parti Fnl. Exclu par le bureau du parti pour participation dans la destruction du Fnl par le parti présidentiel le Cndd-Fdd, Jacques Bigirimana se dit toujours membre de ce parti et souligne qu'il va résoudre une fois pour toute le problème des Fnl actuellement pris entre le marteau et l'enclume, selon ces dires. Jacques Bigirimana ne manque pas de qualifier le vice-président du parti Fnl, Alfred Bagaya d'être un petit homme pour prendre de grandes décisions. (Isanganiro)

Justice- Un Officier de la Police Judiciaire de Busiga en province de Ngozi est depuis ce vendredi incarcéré à la prison centrale de Ngozi. Mfura Hervé est accusé par le procureur de la République à Ngozi d'avoir deux personnes chargées de recruter pour le parti Fnl dans cette même partie du pays. Ces deux personnes à l'origine de son incarcération avaient été arrêtées le 12 juillet à Busiga par la police qui les soupçonnait d'être des malfaiteurs. Après interrogatoire et enquêtes faites par l'officier de la police judiciaire de Busiga, Hervé Mfura, ils ont été relâchés à cause du manque de charges tangibles à leur encontre. Le procureur de la République à Ngozi a ensuite convoqué cet officier et l'a jeté en prison depuis ce vendredi. Les sources des associations des défenseurs des droits de l'homme dans cette province de Ngozi disent suivre ce dossier de près. (Synergie des médias)

Sécurité- Après les déclarations des Al Shabab de faire des attaques prochainement au Burundi, comme ils l'ont fait il y a quelques jours en Ouganda, les mesures de sécurité ont été prises pour contrôler les milieux les plus fréquentés par la population. Les effectifs des policiers qui gardent le marché central de Bujumbura ont été augmentés. Les axes routiers et les places publiques telles que les plages ont été momentanément fermés. Les églises telles que la Cathédrale Regina Mundi et les autres églises protestantes de la ville ont été dotées d'un grand nombre de policiers et un dispositif un peu moderne pour détecter les armes à bord des véhicules qui passent à leurs environs. Cependant la population qui vivait grâces aux petites Activités commerciales se dit victime de ce renforcement de la sécurité. Après l'interdiction du commerce ambulancier autour du marché central et dans les environs des plages, les petits commerçants disent ne pas savoir comment ils vont vivre car ils se voient interdits du droit de continuer leurs activités. Ils pensent qu'ils pouvaient continuer leurs activités tout en collaborant avec la police dans la sauvegarde de la sécurité. (Synergie des médias)- Le commissaire régional adjoint de la police dans la région sud a failli être tué ce matin du 19 juillet par un homme armé à Makamba. Alerté par la population qui venait de voir un homme armé de fusil kalachnikov, cet officier de police est vite intervenu avec une dizaine de policiers. A la vue de la police, le malfaiteur a tiré deux balles en direction du commissaire adjoint et a pris fuite. Dans une fouille perquisitionnée dans la maison d'où venait passer la nuit cet homme, la police y a découvert des tenues militaires ainsi qu'une vingtaine de matelas qui étaient entrés frauduleusement. Le propriétaire de la maison est d'ailleurs aux mains de la police de la commune de Makamba. (Synergie des médias)- Des coups de feu se sont faits entendre au chef lieu de la province de Cankuzo dans la nuit du 18 au 19 juillet aux environs de 1h du matin. Des sources policières disent qu'il s'agit de prisonniers qui cherchaient à s'évader de la prison de Cankuzo et la police a tiré dans l'empêchement. Cependant, deux des prisonniers avaient réussi à s'échapper de cette prison en passant par le toit. (Synergie des médias)

Société/Economie- La culture du riz a contribué ces derniers jours dans le développement de plus de 15.000 ménages en province de Bubanza. Ces ménages affirment avoir payé la scolarité des enfants sans problèmes grâce à la culture du riz. D'autres soulignent avoir acheté des bicyclettes et autres objets pour se faciliter le transport suite à la culture du riz. Cependant, les mêmes ménages ont des problèmes sociaux suite à la récolte du riz dans beaucoup des communes de la province de Bubanza. Des sources administratives affirment qu'avec la récolte du

riz, beaucoup d'hommes se cherchent d'autres femmes et un seul homme n'a pas à avoir deux, trois, cinq femmes plus après les récoltes de riz. Cette situation semble être monotone, si on en croit les sources locales, qui soulignent également que même les autorités à la base qui devraient servir d'exemple sont les premiers à se chercher beaucoup de femmes durant la récolte du riz. (Synergie des médias) Environnement Le lac Cohoha est menacé par le dessèchement selon la population environnante, suite au pompage de ses eaux par le Rwanda voisin. La population de la commune de Bugabira en province de Kirundo, où se situe le lac Cohoha dit que depuis 1997, des tuyaux de pompage sont plantés dans ce lac et draine des eaux de ce même lac qui sont purées non loin de la source avant d'être distribuées dans les ménages rwandais. Du côté du Burundi et surtout de la commune de Bugabira, la population manque considérablement d'eau potable. Cette même population ne pense d'ailleurs pas qu'il y aurait eu des accords dans ce pompage des eaux du lac Cohoha entre le Rwanda et le Burundi et accuse le pouvoir de Bujumbura de ne pas prendre les choses au sérieux en ne voulant pas clarifier les choses autour de cette question, car, estime la population sur place, ce n'est pas la première fois que cette question est soulevée mais reste sans réponse. (Synergie des médias)